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Aos 10 (dez) dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três (2023), às nove 
horas (09:00), presentes os vereadores: Fernando Antônio Lucena Malta, Larissa 
Alessandra Santos de Almeida, Valdeni Amaro da Silva, Jackson Crisóstomo de 
Almeida, Luís Eládio da Silva Júnior, Gustavo Henrique de Melo Costa, José Luiz de 
Albuquerque Lucena, Heitor Robson de Araújo Amorim, João Lourenço de Omena, 
Kalline Coimbra Melo e Tanúsia de Lima Moreira. O Presidente em exercício declara 
aberta a 12ª sessão ordinária, do 1º semestre, do 3º ano legislativo e solicita ao 1º 
secretário a chamada dos senhores vereadores e vereadoras. Logo após, solicita a 
leitura da ata da sessão anterior. Após a aprovação da ata por unanimidade, o 
Presidente em exercício solicita ao 1º secretário a leitura do expediente, não havendo 
expediente,  o Presidente em exercício, encaminha para a Comissão Técnica de 
Constituição, Justiça e Redação as seguintes proposições: 1. O PROJETO DE LEI Nº 
03/2023, DE 03 DE MAIO DE 2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO 
MUNICIPAL, QUE DISPÕE  SOBRE A CONSTITUIÇÃO DO SERVIÇO DE INSPEÇÃO 
SANITÁRIA EM ESTABELECIMENTOS QUE PRODUZAM PRODUTOS DE ORIGEM 
ANIMAL NO MUNICÍPIO DE CAPELA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 2. O 
PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 01/2023, DE 08 DE MAIO DE 2023, DE 
AUTORIA DA VEREADORA KALLINE COIMBRA MELO, QUE DECLARA DE 
UTILIDADE PÚBLICA MUNICIPAL O FORUM ESTADUAL ASSOCIADO DE 
CONSELHEIROS E EX-CONSELHEIROS TUTELARES DE ALAGOAS (ASSOCIAÇÃO 
PRIVADA COM SEDE EM CAPELA/AL) E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em 
seguida o Presidente em exercício solicita ao 1º Secretário a revisão da chamada dos 
Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras. Presentes os vereadores: Fernando 
Antônio Lucena Malta, Larissa Alessandra Santos de Almeida, Valdeni Amaro da Silva, 
Jackson Crisóstomo de Almeida, Luis Eládio da Silva Júnior, Gustavo Henrique de 
Melo Costa, José Luiz de Albuquerque Lucena, Heitor Robson de Araújo Amorim, João 
Lourenço de Omena, Kalline Coimbra Melo e Tanúsia de Lima Moreira. Na ordem do 
dia, o Presidente em exercício coloca em votação as seguintes matérias: 1. EM 
ÚNICO TURNO A INDICAÇÃO Nº 03/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR 
GUSTAVO HENRIQUE DE MELO COSTA, SUGERINDO AO SENHOR PREFEITO 
QUE ADOTE AS MEDIDAS NECESSÁRIAS PARA IMPLEMENTAÇÃO DE 
MELHORIAS NAS ESTRADAS VICINAIS QUE DÃO ACESSO ÀS FAZENDAS 
QUEIMADO, PERI-PERI, SÃO JOÃO E DEMAIS ESTRADAS QUE DÃO ACESSO AO 
POVOADO DE SANTA EFIGÊNIA, TENDO EM VISTA A APROXIMAÇÃO DA 
ESTAÇÃO DO INVERNO E A CONSEQUENTE PIORA DAS CONDIÇÕES DAS 



ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE CAPELA 
CASA LEGISLATIVA JOSÉ ALVINO DA SILVA 
Avenida Robson Medeiros de Melo, 949 – 1º andar 

Larissa Alessandra Santos de Almeida: Vice-Presidente  
Valdeni Amaro da Silva: 1º Secretário  _ 

 
 

           ----- 

REFERIDAS ESTRADAS EM VIRTUDE DAS CHUVAS. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 2. EM ÚNICO TURNO A INDICAÇÃO Nº 01/2023 DE AUTORIA 
DO VEREADOR LUIS ELÁDIO DA SILVA JÚNIOR, RENOVANDO A INDICAÇÃO Nº 
03/2021 (TAMBÉM DE SUA AUTORIA), SUGERINDO AO SENHOR PREFEITO 
QUE ADOTE AS MEDIDAS NECESSÁRIAS PARA REFORMA DA LAVANDERIA 
PÚBLICA LOCALIZADA NA RUA JOSÉ CARLOS DA SILVA, NESTE MUNICÍPIO DE 
CAPELA/AL. APROVADO POR UNANIMIDADE. 3. EM ÚNICO TURNO A 
INDICAÇÃO Nº 09/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR JOSÉ LUIZ DE 
ALBUQUERQUE LUCENA, SUGERINDO AO SENHOR PREFEITO QUE ADOTE AS 
MEDIDAS NECESSÁRIAS, PARA DESTINAR UM LOCAL EM NOSSO MUNICÍPIO 
PARA A PRÁTICA DA NOVA MODALIDADE ESPORTIVA DENOMINADA “X1”, 
LOCAL ESTE QUE TAMBÉM SERVIRÁ PARA OS ATLETAS CAPELENSES 
TREINAREM ESSA NOVA MODALIDADE. APROVADO POR UNANIMIDADE. 4. 
EM ÚNICO TURNO A MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 03/2023, DE AUTORIA DO 
VEREADOR JOSÉ LUIZ DE ALBUQUERQUE LUCENA, CONGRATULANDO OS 
ATLETAS CAPELENSES QUE INTEGRAM A EQUIPE DO CRAS E O PROJETO 
MENINOS DE OURO, OS QUAIS FICARAM EM 3º LUGAR NO CAMPEONATO 
ALAGOANO DE KARATÊ INTERESTILOS. APROVADO POR UNANIMIDADE. O 
Presidente em execício, fala que precisará se ausentar e passa a presidência para a 
Vice-Presidente, Vereadora Larissa Alessandra Santos de Almeida. A Presidente em 
exercício convida o Exmo Vereador João Lourenço de Omena para fazer parte da 
mesa diretora. Concede a palavra aos Srs. Vereadores e Vereadoras para explicações 
pessoais. Com a palavra o Exmo Vereador Gustavo Henrique de Melo Costa. Saúda a 
todos. Agradece aos pares pela aprovação da indicação de sua autoria e faz uma 
explanação sobre a solicitação da implementação de melhorias nas estradas vicinais 
que dão acesso às fazendas queimado, peri-peri, são joão e demais estradas que dão 
acesso ao povoado de Santa efigênia, tendo em vista a aproximação da estação do 
inverno e a consequente piora das condições das referidas estradas em virtude das 
chuvas. UM APARTE VEREADOR JOSÉ LUIZ, fala que recebeu uma ligação sobre a 
dificuldade dos eleitores de Capela que moram no sítio velho, diz que entrou em 
contato com a secretária de saúde, Lícia e a mesma destacou que mesmo sendo 
difícil, irá tentar solucinar esse problema. O Vereador Gustavo, pede que tentem 
resolver, tendo em vista que são capelenses. E assim se despede. Com a palavra o 
Exmo Vereador Luis Eládio da Silva Júnior. Saúda a todos. Agradece pela aprovação 
da sua indicação, onde está renovando a indicação nº 03/2021 (também de sua 
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autoria), sugerindo ao senhor Prefeito que adote as medidas necessárias para 
reforma da lavanderia pública localizada na Rua José Carlos da Silva, neste município 
de Capela e faz um apelo ao Gestor que olhe com carinho, tendo em vista o estado da 
mesma. Fala sobre as indicações do dia de hoje e parabeniza os vereadores, 
destacando que todas são de extrema importância ao município. Parabeniza todas as 
Mães pelo dia que se aproxima em comemoração a elas e convida todas as Mães 
capelenses para o show de prêmios das Mães, realização da prefeitura, sábado na 
praça central. E assim se despede. Com a palavra o Exmo Vereador José Luiz de 
Albuquerque Lucena. Saúda a todos. Fala sobre a indicação de sua autoria, sobre a 
solicitação para destinar um local em nosso município para a prática da nova 
modalidade esportiva denominada “X1”, local este que também servirá para os 
atletas capelenses treinarem essa nova modalidade. Fala que temos que incentivar o 
esporte amador em nosso município e destaca que tudo parte do incentivo e do 
amor ao esporte. Parabeniza o Vereador Gustavo e o Vereador Eládio pelas 
indicações do dia de hoje. Fala sobre o caso do hospital e que sempre defenderá os 
anseios do povo e frisa que não agradamos 100% e que não falou do profissionalismo 
e sim da conduta do médico diante do paciente. Fala que os erros tem que cobrar e 
os acertos aplaudir. Deseja a todas as Mães um feliz dia, em nome da sua Mãe 
Tâmara, sua cunhada e sua esposa. Agradece a sua mãe por tudo. UM APARTE 
VEREADOR JOÃO LOURENÇO, parabeniza todas a mães e convida toda a população 
para o show de prêmios na praça central. Aproveita e diz que sigam os conselhos dos 
pais e mães. O Vereador José Luiz, saúda a Cris e Dudu, presentes em plenário. 
Manda um recado para uma pessoa: Diz, que se você tem um telhado de vidro, não 
jogue pedra no dos outros. E assim se despede. A Presidente em exercício, convida a 
Cristiane Maria da Silva, Coordenadora Municipal do Cadastro Único e Programa 
Bolsa Família de Capela/al, para fazer uma explanação sobre o auxílio “Bolsa Família” 
e os cortes no município. Com a palavra, Cristiane. Saúda a todos. Começa 
apresentando informações e orientações sobre os temas: Qualificação do cadastro 
único, averiguação e revisão 2023 e o novo bolsa família.  Fala sobre  cadastro único 
que é um instrumento de coleta, processamento, sistematização e disseminação de 
informações, com a finalidade de realizar a identificação e a caracterização 
socioeconômica das famílias de baixa renda que residem no território nacional. 
Frisando que quem pode se inscrever são famílias com renda mensal de até meio 
salário mínimo por pessoa, como também famílias com renda superior que recebam  
ou queiram acessar algum benefício que utilize a base do cadastro único. Fala sobre a 
averiguação e revisão cadastral, sobre quantas famílias estão envolvidas nos 
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processos de averiguação e revisão 2023, onde o principal foco é convocar as famílias 
para atualizar seus registros. O público alvo para averiguação cadastral em 2023 são: 
AVE/RENDA: a. famílias beneficiárias (PAB/PBF), cuja renda familiar Mensal per capita 
informada no cadastro único, seja igual ou inferior a ½ (meio) salário mínimo, e após 
o recálculo com base nos registros no cadastro nacional de informações sociais 
(CNIS), mostre ser superior a ½ (meio) salário mínimo. b . famílias não beneficiárias 
do PAB/PBF, cuja renda familiar mensal per capita no CadÚnico seja de até R$ 210,00 
(duzentos reais), e, após recálculo com base nos registros no CNIS, mostre-se 
superior a R$ 210,00 (duzentos e dez reais); e AVE/UNE: famílias com inconsistência  
de composição familiar, a qual abrange registros unipessoais com renda familiar 
mensal per capita no CadÚnico igual ou inferior a ½ (meio) salário mínimo. Faz uma 
explanação sobre a reconstrução do bolsa família em 4 eixos: Prioridade e respeito às 
diferenças aos que mais precisam; Garantia de renda e ampliação da proteção de 
crianças na primeira infância; Correção do cadastro único para focar atenção aos mais 
pobres e vulneráveis e fortalecimento da articulação federativa e intersertorial 
(desenvolvimento e assistência social, educação, saúde e trabalho).  A Premissão do 
bolsa família que é para todas as famílias que recebem no mínimo R$ 600,00; Todas a 
crianças da família entre 0 a 6 anos recebem uma adiciona de R$ 150,00; Nenhuma 
família irá receber menos do que o auxílio Brasil com a mudança do programa; Todas 
as crianças e adolescentes são prioridades para o Bolsa Família. Fala sobtre o 
cronograma para implementação dos benefícios, que inicia a partir de março de 
2023, benefício de primeira infância e a partir de junho de 2023 (devido as questões 
operacionais), benefício de renda de cidadania, benefício complementar, benefício 
variável familiar, benefício extraordinário de transição e atualização do valor do 
benefício das famílias e regra de proteção. Fala do aplicativo do Bolsa família, lançado 
no último dia 06 de março, para as famílias beneficiárias do programa e destaca que 
essa ferramenta garante o acesso seguro à informação sobre os beneficiários, 
facilitando o dia a dias das famílias. Por fim, fala sobre as condicionalidades do Bolsa 
Família, que permanecem como forma de promover o acesso aos direitos sociais, em 
especial o acesso à saúde e educação, e em contrapartida, as famílias precisam 
cumprí-las  para continuar sendo beneficiárias do Programa Bolsa Família. Na saúde: . 
Cumprimento do calendário nacional de vacinação; . Acompanhamento do estado 
nutricional (peso e altura) das crianças menores de 7 anos; Pré-natal para as 
gestantes beneficiárias. Na educação:  Frequência escolar mensal mínima de 60% 
para os beneficiários de 4 a 6 anos incompletos; . Frequência escolar mensal mínima 
de 75% para os beneficiários de 6 a 18 anos incompletos que não tenham concluído a 
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educação básica, destacando que o que mudou foi a frequência escolar dos menores 
de 18 a 21 anos, que deixará de existir. Agradece o espaço. E assim se despede. Com 
a palavra a Exma Vereadora Tanúsia de Lima Moreira. Saúda a mesa, em nome da 
Presidente em exercício, Larissa. Agradece a presença da Cris e do Dudu, para tirar as 
dúvidas da população sobre o Bolsa Família . Parabeniza os vereadores pelas 
indicações do dia de hoje. Parabeniza os meninos do CRAS, em nome do Professor 
Jailson. Reforça a fala do Veredor Eládio e convida a todos para o show de prêmios 
sábado na praça central. Fala que ser mãe é se reinventar todos os dias, diz que não 
tem mais sua mãe, mas tem uma gratidão e um exemplo enorme na sua vida. Fala 
que deseja ser para suas filhas, o terço que ela foi para ela. Em nome da sua mãe, 
parabeniza todas as mães. UM APARTE VEREADORA KALLINE, agradece a Deus por 
ter sido filha da Lucinalva Coimbra. Fala aos filhos, que honrrem seus pais e suas 
mães. Convida a população para o show de prêmios das Mães. Parabeniza o Prefeito 
por proporcionar esse evento para todas as Mães capelenses. Parabeniza a Cris, que 
deu uma grande explicação sobre o benefício Bolsa Família. A Vereadora Tanúsia, fala 
sobre o hospital e o ocorrido com o Dr .Robson e uma paciente e diz que sempre 
temos que ver os dois lados e pede que seja feita uma investigação. UM APARTE 
VEREADOR ELÁDIO, fala que esteve no Conjunto Otávio Gomes, onde vem faltando 
água constantemente, como também em outros bairros do nosso município, pede 
mais uma vez esclarecimetos por parte da empresa Verde. A Vereadora Tanúsia, fala 
sobre a verde e a equatorial e faz um apelo que respeitem a população capelense. 
UM APARTE VEREADOR JOÃO, fala sobre a conduta do médico Dr.Robson que não 
vem tratando bem os pacientes, cita como exemplo o que aconteceu com sua nora, 
que foi ignorada pelo médico. Fala mais uma vez sobre a rua dos quiosques, e pede 
que coloquem os cones e uma pessoa no local, nos finais de semana. A Vereadora 
Tanúsia, fala que irão investigar o caso e tentar solucionar o problema do 
atendimento no hospital. Parabeniza todas a mães capelenses. E assim se despede. 
Com a palavra a Presidente em exercício, a Exma Vereadora Larissa Alessandra Santos 
de Almeida. Saúda a todos. Fala que o médico tem que tratar o paciente. Parabeniza 
os Vereadores pelas indicações do dia de hoje. Parabeniza o Vereador Gustavo pela 
indicação e destaca a importância para a população capelense. Faz uma indicação 
verbal, onde a mesma já entrou em contato com o Gestor, sobre a colocação de uma 
bueira maior, próximo a casa do Alexandre em Santa Efigênia, como também sobre a 
água da cacimba, para que seja feita manutenção e sobre o banheiro público e frisa 
que o Gestor prometeu cumprir. Parabeniza a Cris pela explicação dada sobre o bolsa 
família. Encerra deixando um abraço fraterno a todas as mães e convida-as para o 
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show de prêmios realizado pela Prefeitura de Capela, sábado na praça central. E 
assim se despede. A Presidente em exercício encerra a 12ª Sessão Ordinária e 
convoca os Senhores Vereadores e Vereadoras para a 13ª sessão ordinária, a se 
realizar no dia 17 de Abril de 2023, no horário regimental nesta Casa Legislativa. Eu, 
Mércia Juliana Alves de Lima, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada 
será assinada pela Presidente em exercício, Larissa Alessandra Santos de Almeida e o 
1º Secretário, Valdeni Amaro da Silva. Plenário  Vereador  Antônio  Robson  Gomes  
de Melo.    Em        10    de     Maio             de        
2023.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX. 


